
“医药代表滥开生长激素”提案已交办相关职能部门 长沙市卫生局立案调查涉事单位

全市紧急摸查“生长激素”使用情况
近期将在长沙市范围内展开专项整治，举报电话公布：0731—88666425
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5月12日，万国城小区二期四栋地下车库约200平方米的地方正在改造
成物业公司的食堂。 记者 唐俊 摄
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本报5月12日讯 今
天上午，本报对“医药代表
给儿童滥开生长激素内
幕”的报道（详见本报5月
12日A04、A05版）引起长
沙市相关部门高度重视。
长沙市卫生局、 长沙市政
协均已立案。 长沙市卫生

局今天上午召开紧急会
议， 对报道涉及的问题进
行部署， 责令涉事社区卫
生服务中心暂停儿童生长
发育咨询与“生长激素”销
售使用。同时，将在全市范
围内开展一次儿童生长激
素使用情况专项检查。

… 《疯狂的生长激素》追踪

【态度】“采取包括紧急查
处涉事机构；对全市医疗机构进
行迅速摸底；组织专家论证会议
专题研讨儿童生长激素使用的
适应症，规范儿童生长激素的使
用；向社会公布举报电话；开展
专项整治等一系列举措。”

———长沙市卫生局相关负责人

记者从长沙市卫生局
了解到，本报的“儿童生长
激素内幕调查” 报道见报
后， 该局于今天上午召开
紧急会议， 对本报报道涉
及的问题进行一一部署处
理。

该局相关负责人介
绍， 按照市卫生局紧急会

议要求， 长沙市区两级卫
生行政部门、 卫生监督机
构对雨花区侯家塘社区卫
生服务中心“儿童生长激素
销售” 事件进行了立案调
查，责令该社区卫生服务中
心暂停“儿童生长咨询”及
生长激素的销售使用等工
作并接受调查处理。

【市卫生局回应】
立案调查涉事单位，责令其停售

“已经立案了！” 长沙
市政协提案委员会主任陈
伟建介绍， 他一早看过本
报报道，对“滥开生长激素
内幕”感到十分震惊。他们
已收到市政协委员曾昕对
“医药代表给儿童滥开儿
童生长激素内幕”的提案。

经市政协提案委员会
认定， 这是一份贴近民生
实际，有分析、具体建议，
经过深入调研的提案。

目前， 市政府已将曾
昕委员的提案交办给相关
职能部门，已进行登记、核
对。

【市政协回应】
已立案，提案已由市政府交办职能部门

【态度】“市政府将这份提
案交办给长沙市卫生局和长沙
市食品药品监督管理局， 两个单
位的相关工作人员会根据提案，
进行实地调研， 并与曾昕委员当
面沟通，制定办理工作方案，具体
研办之后， 处室长以上负责人会
综合办理情况，参与面商沟通。”

———长沙市政协
提案委员会主任陈伟建

记者将情况反映给开福区浏
阳河街道办后，工作人员马上赶到
了小区查看。工作人员介绍，施工单
位并未在城管部门报备，根本没有

取得规划许可证，属于违章建筑。
目前， 浏阳河街道办事处城

管办已对其下达了违建告知书，
并责令物业公司3日内自行拆除。

物业要在地下车库建食堂
业主齐声抗议，城管责令拆除

食堂属违章建筑，责令3日内拆除

… 城管行动

12日上午9点，记者赶到万国
城小区二期时，第4栋楼下已经聚
集了前来抗议的业主。 在业主史
先生的带领下， 记者沿着车库通
道口往里走， 一路上不时有车子
进进出出，甚是危险。

员工食堂位于车库的西北
角。几名工人正在赶工，不时有
机器的轰隆声响起。“物业要在
这里建一个能容200名员工的食

堂。”史先生说，一个星期前就动
工了，业主们天天阻止，可从没
停过工。

记者注意到， 整个施工面积
占地约200平方米， 被分成了多
个隔间，南侧是用餐区，北侧是垃
圾通道， 西北边则是专门的操作
间，排油烟、排污系统也已成型。
工人们说，工程快完成一半了，再
过几天就可以进行装潢了。

【业主投诉】 地下车库建员工食堂，业主天天阻止没拦停

史先生告诉记者， 自小区
2011年开盘后，陆续有业主住了
进来。“当初谁也没想到这里要搞
一个员工食堂。”他说，那可是200
个员工用餐的食堂啊！ 大量的垃

圾往哪里运？ 大量的油烟排到哪
里去？而业主们更担心的是，食堂
运作后一定会引来老鼠、 蟑螂和
苍蝇， 到时候一切都会变得一团
糟。

【业主担忧】 食堂带来的垃圾往哪运，油烟往哪排

带着业主的种种疑问， 记者
联系了物业公司总经理丁金波。
丁经理说，物业公司包括保安、勤
务和卫生人员， 超过了200人。
“现在公司很难招人，都是来了一
批又走一批。”丁经理解释，办员
工食堂也算是给员工们一个福
利，让员工有归属感。

“车库产权原本就是物业
的。”丁经理解释，其实地下车库
建食堂根本不需要业主和业主委
员会同意的。丁经理说，公司特意
花了16万元购进了一套完善的排
污排油设备， 不会影响业主的正
常生活。

■三湘华声全媒体记者 张浩

【物业解释】 公司难留人，建食堂是为员工有归属感

同时， 长沙市卫生局
要求医政处立即向各区县
（市）卫生局、市直各级医
疗卫生单位下发紧急通
知， 对医疗机构的儿童生
长激素使用情况进行详细
调查摸底。下阶段，卫生行
政部门将在全市范围内以
社区卫生服务中心、 儿童
保健医院、 儿童专科医院
等机构为重点开展儿童生

长激素使用情况专项整
治。

该局向市民公布投诉
举 报 电 话
（0731-88666425）， 并承
诺将根据本次事件调查处
理结果， 对其中涉及反商
业贿赂、 机构或个人非法
行医的问题， 将依法依规
进行处置， 并通过媒体向
社会公布。

摸底全市儿童生长激素使用情况
以三类机构为重点，开展专项整治
投诉举报电话：0731-88666425

行
动

5月12日下午，长沙市卫生局召集市直医疗卫生单位
4名儿科专家进行“儿童生长激素”使用论证工作，明确儿
童生长激素使用要有相应的指征和适应症范围，不得为了
谋取利益而滥用“儿童生长激素”。并在下阶段将出台有关
规定进一步规范儿童生长激素的使用。

■三湘华声全媒体记者 曾韧

召集4名儿科专家论证
将出台儿童生长激素使用规定

业
内

本报5月12日讯 地下车库
隔出200平方米建员工食堂？听着
匪夷所思，可还真有人这么做了。
这事就发生在长沙市开福区的万
国城小区。

一边是业主因担心人身安
全、环境问题而齐齐抗议，一边

物业公司却说，“地下车库的产
权归属物业，建什么不需业主同
意。”

接到市民投诉后， 记者将情
况反映到了开福区城管部门。城
管当场认定其属于违章建筑，并
责令3日内务必拆除。


